

## Comunicado del FFA de Mexico. «Por un libre intercambio de ideas #ForoSi #UNAMFeminista»

Por: Tribuna feminista, 12/04/2022

## Comunicado del FRENTE NACIONAL FEMINISTA ABOLICIONISTA de Mexico.

El día 24 de marzo, durante el Foro "Aclaraciones necesarias sobre las categorías Sexo y Género", organizado por el CEIICH-UNAM, se dio una clara muestra de lo que debe ser la colaboración entre la academia y los movimientos sociales, en este caso, el movimiento feminista.

Y decimos lo anterior por el gran interés que despertó, lo que se vio reflejado en la alta audiencia y el extraordinario número de reproducciones que ha alcanzado hasta el momento, de donde se desprende que **el fono no fue sólo necesario, sino pertinente.** 

Y hablamos de la pertinencia y la necesidad, porque hace tiempo que se ha detectado una grave confusión de estas dos categorías, en las leyes, en las políticas públicas, en las redes sociales y en los medios de comunicación, en el cine y la televisión.

Nunca el feminismo ha pugnado por anular o excluir los derechos de ninguna persona, pero se ha preocupado y dedicado a analizar, teorizar, investigar, dialogar y concluir cuáles han sido las raíces de la violencia y la discriminación contra las mujeres y las niñas, lo que ha permitido el avance que hasta hoy hemos logrado.

Las ponentes del Foro eso fue lo que hicieron, aclarar en base a su experiencia y conocimiento las diferencias entre estas categorías "Sexo y Género", de manera magistral, preocupadas por lo que las confusiones entre estos términos pueden tener en lo referente a los derechos de las mujeres y las niñas en cuanto a estadísticas, leyes, políticas públicas, techo de cristal, deportes, salud, paridad en todo, educación, etc., etc.

No podemos negar que si estos debates no se pueden dar en la UNAM, donde se ha garantizado históricamente el debate de las ideas, la libertad de cátedra, de investigación y de expresión, el derecho a disentir, a dialogar, a pensar y a expresar



nuestras idea. Muchos de los avances del movimiento feminista en la defensa de los derechos de las mujeres se han dado al seno de la UNAM, como también de otros movimientos y otras luchas trascendentales en nuestro país.

Confiamos en que la UNAM y en especial el CEIICH-UNAM defiendan estos principios: libertad de cátedra, libertad de investigación, libertad de expresión sin censura, sin acusaciones de discursos de odio, estas actividades académicas se deben privilegiar como espacios de intercambio de ideas, de aclaraciones, quedando muy pocos espacios donde el feminismo pueda deliberar y discutir.

Por eso decimos que el foro cumplió con sus expectativas y las supero, lo que es una muestra clara de su necesidad y pertinencia.

Es hoy más pertinente que nunca aclarar que el feminismo ha contribuido a aperturar muchos espacios de dialogo, desde los cuales se ha dado oportunidades coyunturales a otros movimientos. Reconocemos otras luchas, pero el sentir crítico del movimiento feminista no puede permitir que las mujeres seamos borradas de un plumazo como sujetas políticas de transformación, es por ello que seguiremos promoviendo espacios de reflexión para abordar el tema de "las mujeres" y las "a´s". Y hacemos una invitación a las instituciones para no dejarse intimidar por discursos beligerantes y posmodernos que en nada aportan a la construcción del pensamiento crítico y diverso que se ha defendido desde la autonomía universitaria.

Confiamos en que la UNAM y el CEIICH se preocupen en seguir garantizando espacios como el del Foro para el debate feminista, reivindicando la libertad de cátedra, de investigación y de expresión, sin calumnias, ni distorsiones, ni acusaciones, esperando se asuma una postura en defensa del diálogo y debate feminista. Debe haber espacios para el disenso en el que se puedan aclarar posiciones y diferencias de opinión y conceptuales, sin agresiones y menos a ideólogas de nuestro movimiento, tan prominentes como la Dra. Marcela Lagarde y de los Ríos, ex CEIICH, y las demás ponentes.

Ciudad de México a 25 de marzo de 2022.

LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ

Fotografía: Tribuna feminista

Fecha de creación

2022/04/12